

高校生と山下市長との

“オンライントーク”

～30歳になったときあなたは小牧市民？～



－ 実施報告書 －

概要

日時・場所

令和3年2月19日(金) 午後4時から午後5時15分
小牧市役所、誉高等学校

参加者

誉高校生徒の皆さん 10名

事務局

小牧市広報広聴課

市長あいさつ

皆さん、本日はお忙しいところご参加いただきまして、本当にありがとうございます。

毎年、高校生、中学生の皆さんと意見交換をさせていただいていますが、今日も皆さんから貴重なお話が伺えることを大変楽しみにしています。

今、小牧市には15万3,000人の市民がいます。そして、小学校が16校あって中学校が9校、そして高校は4校あります。そうした中で、小牧の子どもたちの数がどんどん減っていますから、やはり少子高齢化対策というのが必要になってきます。

若い人たちに住んでもらいたいなということをどこのまちの市長も思っていますし、そういう意味で若い人たちに魅力のあるまちを作っていきたいなと小牧市も考えています。

小牧は、ちょうど5年前、市制施行の60周年のときにこども夢・チャレンジN o . 1 都市宣言という都市宣言をしました。

小さなお子さんから中学生、高校生、大学生の皆さんまで、それぞれが夢をもって将来に向けて明るい希望を持って頑張ってもらえるように、その夢チャレンジをまちを挙げて応援していこう、そして、子どもを軸にしてみんなが応援する中で世代を越えてつながるまちを作っていき、みんなが支え合う温かいまち、誰もが住みやすいまちになっていく、こういう考え方で都市宣言をさせていただきました。

市長就任以来、皆さんに小牧に魅力と愛着を感じてもらい、若い人たちからご年配の方までみんなに住んでもらおう、住みたいと思ってもらえるような、そんなまちづくりを目指してきました。

いろいろな課題がありますが、小牧が好きだ、小牧に住みたいと、そう思ってもらえるということが市長としての一番大きな目標かなと思っています。

今日は「30歳になったときにあなたは小牧市民ですか」というテーマでお話をさせていただくことになっていますので、ぜひ皆さんから貴重なご意見をいただければと思います。

あまり固くなってしまうとつまらない話になってしまうので、ざっくばらんに、思ったことを率直にお話してもらえればいいかなと思います。

今日はよろしくお願いします。

自己紹介

○山本 大成さん

出身は島根県です。今は愛知県に丹羽郡大口町に住んでいます。30歳の私は、救命救急の仕事をしてながら名古屋市に住んでいると思います。

○柴田 百輔さん

出身は名古屋市です。現在住んでいる場所は岩倉市です。

30歳の私は、岩倉市に住んでいて、公務員の仕事に勤め、いろいろな人々を助ける仕事をしていると思います。

○シャー アリバさん

出身は小牧市です。現在住んでいる場所は春日井市です。

30歳の私は、小牧市に住んでいると思います。専業主婦をして子育てをしていると思います。

○広瀬 ゆりさん

出身は奈良県です。現在住んでいる場所は小牧市です。

30歳の私は、小牧市に住んでいると思います。結婚して動物関係の仕事に携わっていると思います。

○平井 杏咲さん

出身は犬山市で、今は可児市に住んでいます。

30歳の私は、小牧市に住んでいると思います。結婚して専業主婦をしていると思います。部活は書道部に入っています。

○福川 なづなさん

出身は神奈川県です。今、私の住んでいるまちは小牧市です。

30歳の私は東京に住んでいると思います。結婚は絶対していません。絵を描くこととアニメが大好きなので、アニメの制作の仕事をしていると思います。鬼滅の刃が大好きです。

○野崎 奏心さん

出身地は小牧市で、現在住んでいる場所も小牧市です。

30歳になった私は、多分小牧市に住んでいて、医者になって人々の命を救っていると思います。

○戸根川 有樹さん

出身は小牧で、今も小牧に住んでいます。

30歳の私は小牧に住んでいると思います。心理カウンセラーになって、人の心を癒やしています。

○ **アングロ ダビさん**

出身地は小牧市です。現在は北外山に住んでいます。

30歳の私は、アメリカのニューヨークに住んでいます。結婚してシンガーソングライターとして、自分で作詞、作曲して世界中に音楽を発信することをしていると思います。

○ **長谷川 貴亮さん**

出身地は春日井市で、今も春日井市に住んでいます。

30歳のときには、京都のあたりに住んでいたいと思います。僕は漫画やアニメが好きで、普段から読んでいるので漫画とかそういったものに関わりのある仕事をしたいなと思っています。

意見交換（小牧市に住んでいると思う理由）

○ **市長**

それぞれ、30歳のときに小牧に住んでいるという方もみえれば、小牧以外に住んでいるよという方もいました。また、それぞれの将来の夢ということもお話をいただきました。ぜひ、それぞれ皆さん、夢に向かって頑張っていたきたいなと思います。

それでは、幾つか質問をしながら進めていきたいと思います。

10人のうち5人の方が30歳のときも小牧に住んでいると答えてくれたので、私としては大変嬉しい答えでしたが、なぜ小牧に住んでいると思うのか改めて聞きたいなと思います。どなたかいらっしゃいますか。

○ **広瀬さん**

小牧市にずっと住んでいて、30歳になっても大好きな小牧市で住み続けたいなと思ったからです。

○ **市長**

小牧の好きなところはどこいうところですか。

○ **広瀬さん**

私は光ヶ丘に住んでいますが、自然が豊かで、すごく住みやすいなと思ったからです。

○ **市長**

自然が豊かだし、住みやすいということですね。ありがとうございます。

○ **戸根川さん**

小牧は、買いたいものがあつたときとかにスーパーとかが多くて、買いに行けるのが魅力だと思います。

○ **市長**

今は、小牧のどのあたりに住んでいますか。

○ **戸根川さん**

小木に住んでいます。以前は小牧中学校のあたり、常普請に住んでいました。

○ **市長**

小牧山前のドン・キホーテがあるようなところですね。

分かりました。ぜひ、小牧で心理カウンセラーを頑張ってください。

○ **アリバさん**

パークアリーナと児童館があるところが好きです。あと、子育てにより環境があるのでそう思いました。

○ **市長**

前に住んでいたことから、小牧の児童館とか子育ての環境がいいなというふうに思ってもらっているんですね。

小牧の児童館は使ったことはありますか。

○ **アリバさん**

味岡児童館を使ったことがあって。使ったときが新しくできたばかりのときで、使って、遊んでいて楽しかったなというイメージがあります。

○ **市長**

今度、小牧駅の近くにもこども未来館という大きな中央児童館ができます。ダンススタジオや音楽スタジオなどもありますので、ぜひまた使ってもらえるといいなと思います。楽しみにしててください。

○ **野崎さん**

私が30歳の時も住んでいる理由としては、最近小牧駅近くに図書館もできて、とても発展してきていると思うからです。もしかしたら将来、もっとすごくなるんじゃないかと思って、住んでいると考えました。

○ **市長**

図書館は、3月27日にオープン予定ですので、ぜひ来て使ってください。

野崎君はお医者さんになりたいということで、素晴らしいことだと思います。頑張ってください。

○ **市長**

30歳のときも自分は小牧に住んでいるだろうという答えをしてくれた皆さんから、小牧になぜ住み続けると思うのかという話をしてもらいました。

それぞれ、自然が豊かだとか児童館だとか、設備が整っていて子育てしやすいだとか、図書館の話も今ありましたし、便利だという話もありました。

それぞれ何を大事にするか、感じ方というのもそれぞれだと思うので、高校生の皆さんがそういうふうに感じてくれているということがよくわかりました。ありがとうございます。

意見交換（小牧市には住んでいないと思う理由）

○ **市長**

では次に30歳のときには小牧に住んでいないだろうと答えた方もいたので、その方たちにお聞きしたいなと思います。

なぜ住んでいないと思うかということを知りたいのですが、そこから小牧に何が足りないのかなとか、あるいはほかのまちの魅力と比べて小牧はどうかかなというようなことを確認したいと思いますので、ぜひ、そのあたりの話をお願いします。

○ **山本さん**

日本の事故の比率とかを見たら名古屋は全国トップレベルの事故の多さだと思うので、そこでたくさん経験を積んでやりがいを感じたいなと思ったからです。

○ **市長**

山本君は救命救急の仕事に就きたいと言っていたので、名古屋は事故が多そうだからそこで活躍したいということですか。

○ **山本さん**

そうですね。交通事故が多いのが有名なので、そこで人をいっぱい助けたいと思いました。

○ **市長**

山本君の場合はまちがどうこうというより、職業的に名古屋のほうがやりがいがあるだろうということですね。よくわかりました。ありがとうございます。

○ **柴田さん**

30歳の私は岩倉市に住んでいると言った理由は、岩倉市は名古屋駅まで電車1本で行けて、人が多過ぎず住みやすいまちだなと思ったからです。

○ **市長**

そうですね。小牧は確かに電車が不便なので、名古屋に行くときはバスで岩倉駅まで行ったりして、岩倉から電車に乗ったりするんですよ。

だから、小牧市民にとっては名古屋のゲートウェイは岩倉駅になっているので、よくわかりますよ。名古屋にぱっと行きたいと思ったら、確かに岩倉に近い方が便利かもしれませんね。

将来の夢が公務員ということは、岩倉市の職員を目指したいんですか。

○ **柴田さん**

岩倉かどうかはわからないんですけど、市役所の職員として働きたいなと思っています。

○ **市長**

それも立派な夢だと思います。もしかしたら小牧にも縁があるかもしれないしね。ぜひ頑張ってください。

○ **福川さん**

私は絵を描くことの仕事につきたくて、アニメをよく見るので、Ufotableという、鬼滅の刃を描いているアニメの会社で働きたいので、東京に住みたいなと思いました。

○ **市長**

それはすごく具体的な目標ですね。

○ **福川さん**

ほかにも選んだ理由があって、お店が豊富で、流行したものとか情報がすごく入ってきやすいなと思って、東京では愛知県ではあまり行われていないイベントが絶対にあるので、東京を選びました。

○ **市長**

あれだけの大都会ですからね。いろいろな情報なども集まってくるし、特に若いときは東京を目指したいなという人たちは本当にいっぱいいると思うので、よくわかります。

ずっと死ぬまで小牧にいてほしいというのもちょっと違うので、それぞれ夢を持って、それにふさわしいところで活躍してほしいなと思います。ぜひ頑張ってください。

○長谷川さん

僕は京都に住みたいと言ったんですが、修学旅行で行ったときに、京都の街並みを見て安心したというか、すごく心がほっとしたなというのがあります。

僕は、漫画やアニメが好き、京都には京都アニメーションというアニメの制作会社があるんですけど、その作品が僕はすごく好きなので、もしできるならそこに入りたいなと思っています。

あと、アニメの中で修学旅行先として京都がよく使われるので、アニメと同じ景色だとか、そういうことがやはり見たいなと思うので、京都に行きたいなと思っています。

○市長

ぼくも実は大学時代は京都にいたので、京都は非常に好きなまちです。

アニメーションが好きだという人、結構多いですね。夢を持って頑張るのはいいことだと思います。やはり狭き門だと思いますが、ぜひそれを目指して頑張ってほしいなと思います。

○アングロさん

先ほど、30歳の私はアメリカに住みたいと言いましたが、選んだ理由は、僕は洋楽が好きで、実際にアメリカに行ってそういった音楽の知識を得たい、実際に経験をしたかったからです。

あとは、アメリカにしかないものは多分日本よりも多いので、それを実際に経験していききたいなということでアメリカを選びました。

○市長

ニューヨークは世界の最先端のまちだと思うので、音楽とかそういったことを考えるのであればそこで活躍したいというのはよくわかります。

その夢を叶えるためには、まだいろいろと勉強することもあると思うので、ぜひ、あきらめずに頑張ってほしいと思います。

○市長

ありがとうございました。今、いろいろとお聞きした中で、やはり小牧にずっと住みたいよと言ってくれる方もみえれば、それぞれ、東京や京都、あるいはニューヨークに住みたいというお話もありました。

一方で、岩倉に住んでいる柴田君からは、岩倉だと名古屋に電車1本で出られて便利だよという話がありました。

小牧以外に住んでいる人たちもいっぱいいるし、小牧の強いところ弱いところ、また小牧の魅力、ほかのまちの魅力で小牧にはないところというのももちろんあると思うので、その中で小牧に住み続けてくれるというのであれば非常にありがたいなと思います。

特に小牧を出ていく理由もないし、小牧に住んでいるかな、住んでいないか分からないという人はいっぱいいると思うので、そんな人たちが小牧に居続けるためには、どういうまちになっていくといいんだろうということを、ぜひ皆さんと話したいと思います。

小牧ってこういうまちになると30歳になっても住む人が増えるんじゃないかななど、皆さんの視点から忌憚のない意見を出してくれるといいなと思います。

意見交換（小牧がずっと住み続けたいまちになるには）

○ 福川さん

アニメが大好きでグッズをよく集めますが、グッズを売っているアニメイトというお店が名古屋に行かないとないので、小牧にも来てほしいなと思います。

○ 市長

どんなお店なんですか。そこでしか売っていないものがあるということですか。

○ 福川さん

グッズの予約ができたり、沢山のアニメグッズがあって、すごく人が集まったりしてしまうんですけども、そんなお店です。

○ 市長

わかりました。一度勉強させてもらいます。そういうのって人気があるんだろうね。

福川さんだけじゃなくて、そのお店があると喜ぶ人たちがいっぱいいるのかな。

○ 福川さん

はい。

○ 市長

わかりました。ちょっと僕は知らないのですが、一度どんな店か見させてもらいたいなと思います。地元でそういう好きなものがあるといいですね。

○ **平井さん**

小牧市にもMOZOみたいな、高校生が遊べる場所があったらいいと思います。

○ **市長**

そうですね。小牧は少ないかな。

○ **平井さん**

小牧駅から小牧コロナまで歩くのが遠いなと思うときがあるので、駅から行きやすい、そういうショッピングモールとかがあるといいと思います。

○ **市長**

それは遠いね。小牧駅からコロナまで、皆さんよく歩くんですか。

○ **平井さん**

歩く人、多いと思います。

○ **市長**

そうなんですね。この12月から巡回バスの再編をしたんですが、小牧駅から市役所までは一定間隔でピストン運行をするようにしました。市役所からであれば歩く時間もそんなにかからないと思うので、もしよかったら使ってみてください。

○ **平井さん**

友達に教えたいと思います。

○ **市長**

高校生とか若い人に人気のショッピングモールやお店があると確かにいいと思います。ただ、市がお店を作るというわけにもいかないなので、今、僕がやっているのは、小牧の駅前に図書館やこども未来館を整備して活性化することです。

高校生の皆さんや今まであまり駅に来なかった人たちが近くに来てくれるようになれば、人が集まるところに、さっきのアニメイトの話もありますが、お店ができてきて相乗効果で頑張っていきたいなと思っています。

小牧市でショッピングモールを作るわけにはいかないなので、そういったまちづくりを少しずつやっていくことで、皆さんが楽しめるところを作っていきたいなと思います。

○ **アングロさん**

小牧市の残念なところ、惜しいところ、困っているところは、市民病院とか市役所で外国人のために通訳する人はいるのですけれども、通訳の言

語で、英語がないというところですよ。英語しか喋れない外国人の人たちが困ってしまうかもしれないので、英語という言語をできれば追加してほしいです。

○市長

英語は国際共通語なので、当然やっているかなと思いましたが、今確認したら、小牧に住んでいる方は南米系の方たちが多いので、ポルトガル語などは専門の方がいるみたいですが、英語専門の方というのはいない場合も多いとのことでした。

小牧市には1万人ぐらい外国籍の方がみえるので、外国籍の方にも住みやすいまちを作っていきたいと思っていますが、その1万人の方々が使う言語が様々なんですよ。

出身でいくと大体50か国以上の国や地域から小牧に来ているので、全部に対応するというのは難しいですが、英語というのは国際的にも共通語なので、対応できるようにしていきたいなと思います。ありがとうございました。

○山本さん

さっき、名古屋だけ交通のマナーがなっていないみたいなことを言ったんですけれども、小牧もなっていないです。

島根から来たんですけれども、島根って田舎で、みんな優しくて、黄色信号だったら絶対に止まるんですけれども、小牧市民は止まらなくて、何度か僕も引かれかけたことがあります。

なので、パトカーの量とかを増やしてほしいです。

○市長

交通ルールをみんなで守るようにしてほしいと。当然ですよ。

島根の方は皆さん、ちゃんとルールを守るよと。

○山本さん

そうですね。やはり高齢者が多くて、怖くてスピードを出せないじゃないですか。その辺もかなりちゃんとしていると思います。

○市長

去年は小牧でも本当に死亡事故が多かったのでも、非常に心配をしています。もちろん小牧市からも呼びかけていますが、交通ルールを守ろうということをもっとしっかり呼びかけていきたいと思っています。

やはり島根から見ると小牧や名古屋はそんなに悪いという感じがするん

だね。

○ **山本さん**

そうですね。41号線のあたりが特にきついですね。

○ **市長**

41号線も追突事故とかいっぱいあるんだよね。軽微なものも含めると交通事故が一番多いのは41号線なので、注意喚起をもっとしっかりやりたいと思います。

市長からお礼のあいさつ

やはり高校生の皆さんの視点だと、もっと遊ぶところや楽しめるところがあるといいなという意見があるのは当然かと思います。

昔からそのような意見は多いですが、市がお店をつくるというのは難しいので、そういったにぎわいが生まれるような仕掛けづくりというのを市として取り組んでいきたいなと考えています。

誉高校からは少し遠いですが、図書館が3月27日にオープンします。小牧駅前なのでぜひ使ってほしいなと思いますし、隣のこども未来館についても卓球台やビリヤード台、ダンススタジオ、完全防音の音楽スタジオなど、高校生も使えるような施設もあります。

駅前だけではなく、小牧全体として活性化に向けて努力したいと思い、頑張っていますのでよろしくお願いします。

子育てについては、子育てしやすいまちにしていこうと一生懸命やってきたので、他の市町と比べて子育てへの応援体制が充実していると間違いなく言えるんじゃないかなと自負しています。

先ほど桃花台のほうに住んでいて、自然も残っていて子育てしやすいんじゃないかという意見をいただきました。やはりあれだけ歩道や自転車道が整備されて、まちとして完成されていて、信号を渡らなくても小学校、中学校まで行けるといようなまちというのはなかなかいすから、そういう意味では非常に住みやすいと思います。

名古屋に出にくいという話もよくあります。あまり知られていないですが、桃花台のちょうど真ん中を通る中央自動車道上のバス停から高速バスが出ていて、それに乗ってしまえば名古屋駅まではバス1本で行けるので、そんなことも含めてPRをしていかなければいけないと思っています。

今日は、時間がない中でいろいろな意見が聞けました。皆さんが夢に向かってチャレンジをするということについては市を挙げて応援をしたいと

思っています。

夢にチャレンジ助成金や留学を応援する助成金、あるいは大学進学
の助成金などの制度を作っていますので、それらを活用しながらぜひ頑
張っていただきたいと思います。

皆さん、今日ご参加いただきありがとうございました。

当日の様子

